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КСТАТИ

Звоните 101, 102, 103, 104

В Челябинской области ввели 
новые номера экстренных служб

ВЫЗВАТЬ пожарных, полицию, скорую помощь и газовую службу с сотового телефона отны-
не можно по трехзначным номерам «101», «102», «103», «104». Они пришли на смену двузнач-
ным, а также тем, что используют мобильные операторы. Цель нововведения— создание уни-
фицированной системы вызова экстренных служб во всех сетях связи. О том, когда по новым 
номерам удастся позвонить со стационарного телефона, сообщат дополнительно.

СТОП-КАДР

В Екатеринбурге на Сибирском тракте после капитального ремонта открыли детскую поликлинику. 
Проведенные работы позволили увеличить ее площадь до 1200 квадратных метров. По мнению специалистов 
горздрава, теперь учреждение по праву можно назвать главной детской поликлиникой Октябрьского района. 
Помимо традиционных кабинетов участковых врачей и узких специалистов, здесь есть физиотерапевтическое 
отделение и отделение неотложной помощи.

Проштрафились
В Екатеринбурге автоэвакуаторы отстранили 
от работы 

КОНФЛИКТ

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Самая крупная в Екатеринбурге 
компания по эвакуации машин 
осталась не у дел. ГИБДД прекра-
тила сотрудничество с муници-
пальным предприятием. Как ут-
верждают правоохранители, 
эвакуаторщиков наказали за то, 
что те не чтут Административ-
ный кодекс и завышают стои-
мость услуг.  

— Они работали по принципу: 
лучше гарантированно вывезти 
на штрафстоянку 20 машин и на-
житься на них, чем отпустить. 
Эти правила необходимо ме-
нять. Даже такими жесткими 
методами, — пояснил журналис-
там глава регионального управ-
ления ГИБДД Юрий Демин. 

Поводом для разрыва отноше-
ний послужил недавний случай 
в центре Екатеринбурга.  Прямо 
на глазах у владельца машины 
эвакуаторщики увезли автомо-
биль на штрафстоянку. Не спас-
ла водителя даже защита инс-
пектора.

— Мы прямо говорили: снимай 
машину с платформы, наруши-
тель вот, рядом стоит, готов оп-
латить штраф. А в ответ: «Не 
буду снимать, штраф штрафом, а 
кто мне хлопоты оплатит?» — 
рассказывают автоинспекторы.

Почему именно этот инци-
дент послужил поводом для уль-
тиматума — неясно. По некото-
рым сведениям, оставшийся без 

машины горожанин хорошо зна-
ком с руководством ГИБДД и его 
жалоба переполнила чашу тер-
пения. 

 — Претензии к действиям во-
дителей эвакуаторов сыплются 
не только в ГИБДД, но и к нам, — 
рассказал корреспонденту «РГ» 
представитель регионального 
отделения комитета по правам 
автомобилистов Анатолий Гор-
лов. — До такого беспредела, как 

в Челябинске или Уфе, когда ма-
шину с ребенком отправляли на 
штрафстоянку, у нас, слава богу, 
не дошло. Но «арестовать» авто-
мобиль на глазах у владельца и 
увезти его на окраину города мо-
гут запросто.

В мэрии настаивают: автоинс-
пекторы либеральничают, а во-
дители автоэвакуаторов дейс-
твуют по закону. «В соответ-
ствии с КоАП России задержа-
ние транспортного средства — 
это единый процесс и частично-
го применения меры обеспече-
ния не допускает», — написано в 
официальном заявлении горад-
министрации. В ответ в ГИБДД 

ссылаются на другую статью ко-
декса, в которой прописано: 
если нарушение устранено (во-
дитель согласился убрать маши-
ну и выплатить штраф), эвакуи-
ровать транспортное средство 
не нужно. 

Однако уральские автолюби-
тели уверены: суть конфликта 
не в противоречивости статей 
кодекса — разногласия возникли 
на финансовой почве. Если 

штраф за незаконную парковку 
— 500 рублей, то расплата за эва-
куацию авто, его хранение на 
штрафстоянке доходит до двух 
тысяч. Причем часть этих денег 
отчисляется в муниципальный 
бюджет. 

В конфликте сейчас разбира-
ется прокуратура. А два десятка 
муниципальных эвакуаторов 
уже третью неделю вынуждены 
простаивать в гараже. Улицы 
Екатеринбурга от неправильно 
припаркованных машин осво-
бож дают другие компании. 
Правда, количество отправлен-
ных на штрафстоянки авто 
уменьшилось в два раза.
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Если штраф за незаконную парковку 
— 500 рублей, то расплата 
за эвакуацию авто, его хранение 
на штрафстоянке доходит до 2000

Небо выбрало лучших
ОЛИМПИАДА

Необычные награды, изготовлен-
ные мастерами Златоуста, вручили 
спортсменам-олимпийцам, кото-
рые выиграли «золото» в день го-
довщины падения метеорита в Че-
лябинской области — 15 февраля. 

Медали с настоящими осколка-
ми метеорита передали победите-
лям Игр в Сочи: российским пред-
ставителям шорт-трека Виктору 
Ану и скелетона Александру Тре-
тьякову, Камилу Стоху (прыжки с 
трамплина) и Збигневу Брудке 
(коньки) из Польши, китайской 
конькобежке Ян Чжоу, лыжницам 
из Швеции Эмме Викен, Иде Инге-
марсдоттер, Шарлотте Калла, Анне 
Хог, спортсменке из Австрии Анне 
Феннингер (горные лыжи).

Награды с фрагментами небесно-
го тела выполнены из цветного ме-
талла с использованием золота и се-
ребра. В медалях сделаны неболь-
шие отверстия, в которых закреп-
лен космический камешек.

— Эскиз сделал художник Артем 
Жариков, — рассказал министр 
культуры Челябинской области 
Алексей Бетехтин. — Мы заказали 

коллекцию из 50 медалей, 10 из них 
увезут победители Олимпиады, ос-
тальные будут экспонироваться в 
областном краеведческом музее, а 
затем, скорее всего, разой дутся по 
частным коллекциям.

В Олимпийском парке Сочи на 
стенде Челябинской области вы-
ставлен восьмикилограммовый ос-
колок небесного тела, получившего 
всемирную известность. «Прише-
лец из космоса» — самый необыч-
ный экспонат выставки достиже-
ний регионов России.

АЛЕКСАНДР СКРИПОВ, ЧЕЛЯБИНСК

Мэр возглавил Зауралье
НАЗНАЧЕНИЯ

14 февраля 2014 года президент 
принял отставку губернатора Кур-
ганской области Олега Богомоло-
ва, 18 лет руководившего Заураль-
ем. Временно исполняющим обя-
занности главы региона назначен 
мэр Шадринска Алексей Кокорин.

Алексей Кокорин — уроженец 
Шадринского района, ему 52 года, 
кандидат экономических наук,   
вице-президент Ассоциации ма-
лых и средних городов России. В 
1996 году он впервые был избран 
главой Шадринска и до своего но-
вого назначения бессменно руко-
водил городом. 

По словам Кокорина, все его 
усилия в первую очередь будут на-

правлены на поиск резервов и ис-
точников увеличения доходной 
части предельно дефицитного бюд-
жета Зауралья. 

Отметим, за неделю своего пре-
бывания в должности врио губер-
натора Алексей Кокорин успел 
принять ряд важных кадровых ре-
шений: по его представлению об-
ластная Дума согласовала назна-
чение четырех вице-губернаторов 
(правительство региона 17 февра-
ля отправлено в отставку).  Кроме 
того, он принял участие в работе 
коллегии организаций промыш-
ленности, транспорта, связи и 
энергетики, встретился с журна-
листами.

ВАЛЕНТИНА ПИЧУРИНА, 
КУРГАНСКАЯ ОБЛАСТЬ

В отверстие в центре медали мастера 
закрепили кусочек метеорита.
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Куда вода утекла
ЖКХ

Жители города Алапаевска сутки 
жили без холодной воды.

Как сообщили в министерстве 
энергетики и ЖКХ Свердловской 
области, 18 февраля на одном из 
участков дороги, где разрешено 
движение большегрузного транс-
порта, прорвало трубу. Вероятно, 
при резком переходе от сильных 
морозов к оттепели началась под-
вижка грунта, и труба разломи-
лась из-за давления сверху. При-
шлось перекрыть водоснабжение.

В зону отключения попали 200 
многоквартирных домов, 4 школы, 
10 детских садов и несколько объек-
тов здравоохранения. При этом 
школы и больницы работали в штат-

ном режиме — воду для них подвози-
ли в цистернах. 

Первоначальный срок окончания 
восстановительных работ — 18 фев-
раля к 18.20 — был сорван. К утру 
19 февраля ремонтникам удалось 
лишь раскопать место порыва. Ава-
рию ликвидировали в 12.30. 

Случай в Алапаевске заставил 
власти иначе взглянуть на пробле-
му изношенности сетей. По мнению 
чиновников, пункты весового конт-
роля, расположенные на трассах, 
следует передвинуть поближе к го-
родам. Как правило, вес проходя-
щих через муниципалитеты круп-
нотоннажных грузовиков значи-
тельно превосходит разрешенный.

АНАТОЛИЙ ГОРЛОВ, 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

На прошлой неделе областные влас-
ти в авральном режиме решали про-
блему водоснабжения Сухого Лога, 
жители которого на несколько не-
дель лишились воды из-за аварии на 
водоводе. Губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев поручил 

министру энергетики и ЖКХ региона 
Николаю Смирнову проанализиро-
вать работу систем водоснабжения 
региона и проверить готовность мес-
тных властей к предотвращению ава-
рийных ситуаций, подобных сухо-
ложской.
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Он расписал свою жизнь по годам
В Екатеринбурге появится улица, названная именем героя-афганца

Одна родина — два героя
Николай Кузнецов  и Юрий 
Исламов жили и учились в Талице

В ТалИцЕ две улицы носят имена Героев Советского Союза — разведчика Николая Кузнецова 
и воина-афганца Юрия Исламова. В школу Юрий ходил через площадь Революции, мимо па-
мятника Кузнецову. Фильм «Сильные духом» Юрий смотрел и в кинотеатре, и по телевизору. 
В библиотеке нашел о Кузнецове несколько книг. Думал даже поступить в Талицкий лесной 
техникум, в котором учился разведчик, но потом решил, что лучше сразу в институт.

Память

 Анатолий Гущин, 
 Свердловская область

Девятнадцатилетний паренек из 
уральского города Талица Юрий 
Исламов повторил в афганистане 
подвиг Николая Кузнецова. 31 ок-
тября 1987 года старший сержант 
Исламов, обеспечивая отход окру-
женных товарищей, подорвал себя и 
группу душманов гранатой.  В па-
мять о воине и в честь 25-летия вы-
вода советских войск из афганиста-
на одну из улиц Екатеринбурга ре-
шили назвать  именем Героя Совет-
ского Союза Юрия Исламова.

На турнике с гирями

Урал стал Юрию второй родиной. 
а родился он в Киргизии. Его отец — 
лесничий арсланбобского заказни-
ка, раскинувшегося на отрогах 
Тянь-Шаня, Верик Эргашевич Ис-
ламов. Благодаря отцу и деду Юра с 
раннего детства стал познавать 
природу. В десять лет уже мог при-
цельно стрелять из охотничьего 
ружья, читать следы зверей, узна-
вать по голосам птиц. Мама Юры 
любовь Игнатьевна Корякина — из 
Талицы Свердлов ской области. 

После окончания четвертого 
класса родители задумались о бу-
дущем сына. Чтобы получить обра-
зование, Юрий должен учиться в 
хорошей школе. Выход один — от-
править его на Урал к бабушке аг-
риппине Никаноровне. В пятый 
класс Юрий пошел уже в Талице.

Именно здесь из застенчивого 
мальчугана Юра превратился в уве-
ренного и целеустремленного юно-
шу, увлекся спортом. Причем, что 
нетипично для южанина, лыжами! 

— Те, кто в лыжном спорте дости-
гает высоких результатов, больше 
трудолюбивы, чем способны, — 
вспоминает тренер Исламова алек-
сандр алексеевич Бабинов. — Юрий 
был как раз очень трудолюбив и 
упорен. Физическими данными — 
сила, рост — он не выделялся. а вот 
выносливость — да, была.

Мало кто знал, что Юрий вел 
дневник. Но делал записи не о том, 
что с ним произошло, а о том, чего 
надо достичь. Однажды записал: 
«Обязуюсь за лето подрасти на 8 
сантиметров». Поделился своей це-
лью с бабушкой. Та в ответ рассмея-
лась. Однако потом поразилась 
упорству внука: привязав к ногам 
гири, он часами висел на турнике.

У Юрия, казалось, был расписан 
не только каждый день, но и вся 
жизнь. Вот еще строки из дневника: 
«После школы — поступить в лесо-
технический институт. Затем уе-
хать к родителям. Защищать лес…»

Талицкий район — край заповед-
ный. Здесь Юрий впервые увидел 
вековые сосновые боры. В те годы 
при местном лесхозе работало 

школьное лесничество. В одном из 
писем родителям Юрий с восхище-
нием рассказывал, что своими ру-
ками посадил десятки сосенок, елей 
и даже несколько кедров! 

Победил плоскостопие

Однажды в ящике комода Юрий 
обнаружил фронтовые фотографии 
своего деда Игнатия Никандровича 
Корякина. К сожалению, дед не до-
жил до появления внука в его доме. 

Тут же Юра нашел свидетельства 
того, что дед награжден орденом 
Красной Звезды, медалями «За от-
вагу» и «За оборону Москвы», а так-
же благодарственные письма Вер-
ховного Главнокомандующего. Из 
них следовало, что командир отде-
ления старший сержант Корякин 
храбро сражался, защищая Москву, 
в боях у рек Западный Буг, Висла, 
участвовал в сражении за Берлин.

Юноша сознательно готовил себя 
к службе в армии. И вскоре понял, 
что оказался перед выбором: с од-
ной стороны, он хотел стать лесово-
дом, а с другой — манила военная 
служба. Причем он уже точно знал, 
что хочет служить в ВДВ.

В восьмом классе Юрия вместе с 
одноклассниками вызвали в воен-
комат для прохождения приписной 
комиссии. И тут допризывник Исла-
мов услышал страшный вердикт: 
«К службе не годен». Такое заклю-
чение сделали врачи, обнаружив у 
него плоскостопие.

Наверное, другой бы смирился. 
Но не таков был Юрий. Он решил ис-
править допущенную природой 

ошибку: оторвал каблуки от старых 
ботинок и прибил их изнутри, пря-
мо к стелькам, новых. Ходить было 
неудобно, иногда ноги в кровь рас-
тирал, но терпел. 

Верно говорят: упорство и труд 
все перетрут. Со временем Юрию 
удалось сформировать правильные 
стопы, короче, к восемнадцати го-
дам и этот недостаток он устранил!

В 1985 годуЮра успешно окон-
чил школу и поступил на лесоинже-
нерный факультет лесотехническо-
го института. Учеба в вузе Исламо-
ву давалась легко. Первую сессию, 
как, впрочем, и вторую, он сдал без 
всяких проблем. 

а осенью 86-го Юрия призвали 
в армию. Попал он именно в ВДВ! 
С Урала его отправили в учебку в 
Узбекистан. Там Исламову как от-
личнику боевой и политической 
подготовки присвоили звание 
младшего сержанта и предложи-
ли остаться инструктором в учеб-
ном подразделении. Но он отка-
зался. Попросил, чтоб направили 
в афганистан.

Атака на караван

За семь месяцев службы в афга-
нистане Исламов принял участие в 
десяти удачных боевых выходах. 
Одиннадцатый оказался послед-
ним, трагичным…

Вечером 23 октября группа 
старшего лейтенанта Онищука, 
куда входил и Юрий, должна была 
прибыть в район, где ждали появ-
ления каравана с оружием. Одна-
ко вертолет, взлетев в воздух, тут 
же пошел на посадку. Выявилась 
неисправность, ремонт затянул-
ся. Группа не смогла вылететь ни 
24, ни 25 октября. Тогда Онищук 
обратился к командиру батальо-
на с просьбой выдвинуться на 
бронетехнике. 

Группа добралась до караванной 
тропы и заняла позицию на сопке. 
Три дня терпеливо ждала транс-
порт, но он не появлялся. По прика-
зу через трое суток спецназовцы 
должны были вернуться в располо-
жение части. Но Онищук убеждает 
командира батальона остаться еще 
на сутки. И на четвертый день на до-
роге появляется караван из трех 
грузовых машин. Онищук решает 
атаковать первый автомобиль, 
трехосный «Мерседес». Сначала 
спецназовцы уложили моджахедов 
в вездеходе, а затем уничтожили 
группу прикрытия. 

Произошло это вечером 30 ок-
тября, с 20.00 до 21.30. Но «духи» 
так просто сдаваться не хотели. Из 
кишлака Дури, что находился непо-
далеку, они стали обстреливать 
группу. Более того, попытались от-
бить «Мерседес». Тогда Онищук вы-
звал по рации вертолеты огневой 
поддержки. Они нанесли по душма-
нам и по кишлаку мощный удар. Ка-
залось, все «духи» перебиты. 

По идее, в этот момент наших во-
инов следовало вывезти на «вер-
тушках» в расположение части. Но 
командование недооценило обста-

новку, тем более надвигалась ночь, 
и решение отложили до утра. 

Последний бой

Около часа ночи 31 октября под 
покровом темноты Онищук с не-
сколькими солдатами пробрался к 
«Мерседесу» и забрал часть трофе-
ев. Улов оказался богатым — безот-
катные орудия, крупнокалиберные 
пулеметы, минометы, боеприпасы.

Следующую ходку к вездеходу 
спецназовцы решили сделать на 
рассвете. Примерно в 5.45, как толь-
ко Онищук с бойцами подошел к 
«Мерседесу», душманы открыли по 
ним шквальный огонь. Оказалось, 
ночью бандиты выследили спецна-
зовцев, поняли, что те вернутся за 
трофеями, и устроили засаду. Более 
того, к утру командующий фронтом 
ДИРа (Движения исламской рево-
люции афганистана) мулла Мадад, 
успел стянуть более сотни моджа-
хедов. Он был в бешенстве от того, 
что вблизи его укрепрайона так 
вольно ведут себя советские солда-
ты, и приказал уничтожить их.

Завязался ожесточенный бой. 
Старший лейтенант Онищук понял, 
что надо срочно отходить к соп ке. 
Но как это сделать под градом пуль? 
Исламова и рядового Хроленко он 
оставляет у «Мерседеса» для при-
крытия, а сам с бойцами начинает 
пробиваться к скалам. Тем време-
нем Исламов с Хроленко замечают, 
что кольцо бандитов сжимается. 
Некоторые смельчаки в чалмах бро-
саются в атаку, но нарываются на 
длинные очереди из «калашей». И 
тут наших бойцов накрывает вы-
стрел из гранатомета. Хроленко 
гибнет, а Исламов получает ране-
ние. Но, истекая кровью, строчит из 
автомата.

Кончались патроны. Юрий стал 
бить короткими очередями. Нако-
нец автомат умолк совсем. Душма-
ны решили: все, теперь боец у них в 
руках. Но Юрий был еще жив. Пре-
возмогая боль, он просунул руку 
под себя и нащупал гранату. Неза-
метно выдернул зубами кольцо и 
опять спрятал лимонку под полой 
бушлата. Стал ждать, когда банди-
ты подойдут совсем близко. Вот 
один из них, хорошо одетый и воо-
руженный, остановился в несколь-
ких шагах. Наверное, командир.  
«Пора», — решил Юрий и вытащил 
руку с гранатой из-под себя…

От редАкции

К сожалению, сегодня есть те, кто ут-
верждает, что война в Афганистане 
была напрасной, а героизм наших 
солдат и офицеров, их жертвы — бес-
смысленными. Общество по-прежне-
му пытаются лишить прошлого. И са-
мым безобидным объяснением это-
му может служить незнание истории 
своей страны. В условиях конфронта-
ции двух систем руководство СССР 
не могло допустить американцев в 
Афганистан, с которым у СССР была 
слишком большая граница. Наша ар-
мия защищала южные рубежи Оте-
чества, под контроль объективно по-
падал и имеющий ядерное оружие 
Пакистан. 
СССР в Афганистане обучил и воспи-
тал целое поколение афганской ин-
теллигенции: врачей, инженеров, 

учителей. По сути, создал экономику 
этой страны, построив в республике 
142 крупных объекта: школы, детса-
ды, больницы, электростанции, га-
зопроводы, плотины, три  
аэропорта, политехнический инсти-
тут и т.д. Многие местные жители до 
сих пор с благодарностью вспомина-
ют годы, которые кое-кто называет 
«советской оккупацией».
Для нашей страны афганская война, 
помимо геополитического, имела 
еще одно важное значение, о кото-
ром обычно не говорят: фактически 
она на десятилетия отсрочила приток 
афганского героина, убивающего се-
годня за год вдвое больше россиян, 
чем погибло за все 10 лет войны, тем 
самым сохранив жизни сотен тысяч 
молодых людей.

а
Р

Х
И

В
 М

У
З

Е
я

 У
Гл

Т
У

На торжествах по случаю памятной даты  Любови Игнатьевне Исламовой 
вручили юбилейную медаль.

Юрий был еще жив. Превозмогая боль, 
он просунул руку под себя 
и нащупал гранату

Юрий с детства мечтал служить в ВДВ.
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Деловой завтрак

 Ксения Дубичева,  
Свердловская область

В интервью «Российской газете» 
министр культуры Свердловской 
области Павел Креков объяснил, 
почему учительство закладывает 
крепкую базу для чиновничьей ра-
боты, как астрономия связана с пе-
дагогикой, а также раскрыл свое 
видение цензуры. По его мнению, 
сегодня, когда общество ломает ко-
пья в спорах о вседозволенности и 
границах допустимого, цензура 
стала требованием времени, в том 
числе и по соображениям эконо-
мической эффективности расходо-
вания бюджетных средств. 

П а в е л  К р е К о в : Я не считаю слово 
«цензура» ругательным. Цивилизо-
ванная цензура при использовании 
денег налогоплательщиков должна 
быть по определению. Когда госу-
дарство финансирует кино, библио-
теки и хоровые кружки, необходимо 
осознавать, как это соотносится с 
его интересами.

Большинство работников куль-
туры, особенно в клубных, библи-
отечных и досуговых учреждени-
ях, занимает, мягко говоря, пас-
сивную позицию. Мы выкладыва-
ем на книжные полки то, что чита-
ют. Разучиваем те песни, которые 
хотят дети. Показываем им филь-
мы, которые они, по нашему мне-
нию, хотят увидеть. 

Вкус нужно формировать. Карен 
Шахназаров очень хорошо сказал: 
ребенок, воспитанный на мульт-
фильмах о Карлсоне, и ребенок, 
воспитанный на черепашках-нин-
дзя, — это два разных ребенка. 

Мы в большинстве случаев опаз-
дываем с нужными и правильны-
ми книгами, фильмами, концерта-
ми. Недавно приезжаю в одну детс-
ко-юношескую библиотеку, а там 
лежит «желтая» газетка. «Отку-
да?» — спрашиваю. — «Так выписы-
ваем». «Зачем?» — «Так читают». А 
читают, потому что выписывают, 
вот и получается замкнутый круг.

Как же его разорвать?
П а в е л К р е К о в: Быть первыми. Это ре-
ально, в большинстве своем моло-
дежь регулируема, если можно так 
выразиться. Потому что хулиганов, 
«неслушателей», как мы их называ-
ем, — всего процентов десять, ос-
тальные 90 -— нормальные, адекват-
ные дети, которые ждут, что им ука-
жут, куда идти.

На своем веку я повидал доста-
точно школ, но только в двух из 
них на доске объявлений вывеши-
вали: «Уважаемые учащиеся, на 
этой неделе мы рекомендуем вам 
посмотреть по телевидению…». И, 
я уверен, по крайней мере, полови-
на школьников включала телеви-
зор на указанном канале. 

Вроде бы мелочь, но каков эффект…
П а в е л К р е К о в: Все определяют мело-
чи. Как-то мы разбирались с кино-
клубами и обнаружили больше 30, 
стихийно созданных школьниками 
и студентами в соцсетях, я бы ска-
зал, вопреки желанию взрослых. Так 
что молодые люди упорно смотрят 
умное кино, хотя мы мешаем им это 

делать. И при этом рассуждаем, что 
они читают и смотрят что попало… 
Хватит уже бороться за чистоту, го-
ворил классик, надо подметать.

Что же делать? Не выписывать за 
счет бюджета «желтые» издания?
П а в е л  К р е К о в : Половина зарплаты 
работников культуры закладывает-
ся в стимулирующий фонд. Какой 
быть этой прибавке, решают в пер-
вую очередь руководители, которые 
отвечают за качество работы своих 

учреждений. Человек, пришедший в 
культуру и получивший соответс-
твующее образование, должен отли-
чать хорошее от плохого. 

Другое дело, далеко не все пред-
ставляют, что такое «уровень». Что-
бы его поднять, мы стали формиро-
вать группы из руководителей не-

больших клубов, библиотек. Приво-
зим их в Екатеринбург, водим по те-
атрам, музеям, кино — не куда попа-
ло, а на вещи достойные. При этом 
группу сопровождает искусствовед 
или, еще лучше, режиссер и расска-
зывает, о чем, собственно, идет речь 
в том или ином произведении. Мы 
хотим, чтобы наши коллеги знали, 
что происходит в искусстве вообще. 
В рамках проекта «Маршрутами 
культуры» в прошлом году в Екате-
ринбург приезжали 40 человек, еще 
200 приедут в этом. 

Как вам нынешняя молодежь?
П а в е л  К р е К о в: Я сторонник класси-
ческой точки зрения: еще Сократ се-
товал на безнравственность молодо-
го поколения. Но оно вырастает та-
ким, каким мы его делаем. Конечно, 
надо учитывать, что изменились тех-
нологии и способы распространения 
информации. Информационное поле 
предоставляет возможность выбора, 
и этому выбору надо учить.

Однако, если у человека есть по-
зиция, все встает на свои места. 
Знаете, значительная часть аудито-
рии концертных залов — молодежь. 
Скажем, у Елены Камбуровой боль-
шинство поклонников — молодые 
люди, которым нравится Блок, Пас-

тернак, Серебряный век. Так что 
нам есть на кого опереться. 

Будучи уже чиновником высокого 
ранга, вы преподавали в школе. Дети 
брали у вас автографы как у большо-
го начальника? 
П а в е л К р е К о в: Детское восприятие — 
любопытная вещь. Когда берешь 
класс, специально говоришь: да, я 
чиновник, и давайте постараемся не 
вспоминать об этом. Но дети все 
равно настораживаются. Однако в 
первые недели, после психологичес-
кой ломки, это проходит.

Вы говорили, что увлекаетесь астро-
номией… 
П а в е л К р е К о в: В классе шестом я пос-
мотрел фильмы «Москва—Кассио-
пея» и «Отроки во Вселенной», и 
меня захватило небо. Я брал школь-
ный телескоп, чтобы вести наблю-
дения. Кроме меня, он никому не 

был нужен, в том числе учителю ас-
трономии.

Собственного телескопа у меня 
долго не было. Свой первый я при-
обрел, когда стал директором шко-
лы. Кроме того, моя страсть — срав-

нительная планетология, подразу-
мевающая исследование планет с 
помощью автоматических меж-
планетных станций, так что непос-
редственной нужды в телескопе 
уже нет, обзор можно сделать с по-
мощью компьютера. Конечно, Аль-
фа Центавра от Проксимы я отли-
чу. Но не более. 

Как же вы их отличите, когда меша-
ет световое загрязнение?
П а в е л К р е К о в: В городах наблюдать за 
небесными телами нельзя. Надо вы-
езжать в чисто поле. Чем крупнее го-
род, тем дальше приходится отъез-
жать, с палаткой и спальным меш-
ком. Ложишься на спину, чтобы не 
дрожала «картинка». За 15 минут 
глаз адаптируется, начинаешь ви-
деть, как небо живет: летят спутники, 
падают метеоры, двигается небосвод. 
И понимаешь, что ты есть на Земле. 

Почему же вы стали учителем, а не 
космонавтом?
П а в е л К р е К о в: Я мечтал быть пожар-
ным… Меня и в школе смущало, что 
космонавты летают на высоте всего 
300—400 километров над Землей. А 
мне-то хотелось куда-нибудь в Кас-
сиопею или в крайнем случае, как 
Гусев и Лось, на Марс. Раньше о кос-
мических проектах сообщали толь-
ко постфактум, и я с большим инте-
ресом читал газеты, думал, что на-
конец-то напишут, как на Марс по-
летели… Но так и не дождался.

Дети под присмотром
Чтобы воспитать здоровое поколение, обществу нужна цивилизованная цензура

Первый парень на деревне
На Урале выберут лучшего 
сельского работника культуры

МИНКУЛьТУРы Свердловской области завершило прием заявок на конкурс среди сельских 
учреждений культуры и их работников. Победителей ждут денежные поощрения ко Дню ра-
ботника культуры за пропаганду народных традиций и инновационные формы работы. Для 
этого федеральный бюджет выделил три миллиона рублей. 19 лучших учреждений (клубы, 
музеи, библиотеки) получат по 100 тысяч рублей каждое, а 20 работников — по 50 тысяч. 

В большинстве своем молодежь 
регулируема: хулиганов — всего 
процентов десять, остальные 90 — 
адекватные дети, которые ждут, что 
им укажут, куда идти

Как вам удавалось совмещать рабо-
ту педагога и чиновника? Это же 
разные вещи?
П а в е л  К р е К о в: Не такие уж разные. 
Учительство — одна из форм ли-
дерства. Педагоги являются лиде-
рами, которые ведут и за которы-
ми идут. В теории чиновники, учи-
теля и би блиотекари делают одно и 
то же дело, только разными спосо-
бами.

Когда я занимал руководящие 
должности в системе образования, 
совместительство было для меня 
делом принципа. Это позволяло 
ткнуть пальцем и указать, что это 
не так, потому что… И не слышать 
в ответ: мол, сам бы попробовал на 
нашем месте...

Правда, чем выше я поднимался, 
тем меньше времени оставалось. В 
Тобольске школа располагалась 

напротив администрации, что эко-
номило время, я брал три урока в 
неделю, два из них в субботу, гото-
вил выпускников к ЕГЭ. 

Когда это стало затруднитель-
но, вел шесть уроков философии в 
гимназии. А переехав в Тюмень,  
как страстный астроном на клас-
сных часах накануне Дня космо-
навтики рассказывал об освоении 
космоса.

Ключевой вопрос

справКа «рГ»

Павел Креков родился в 1964 году. 

В детстве хотел стать пожарным, 

однако продолжил династию учите-

лей (эту же профессию выбрали его 

бабушка, мама и брат). Окончил Тю-

менский госуниверситет. На роди-

не, в Щучинске, начинал учителем 

истории и обществознания, рабо-

тал завучем, директором школы. В 

1995-м переехал в Тобольск, где 

возглавил городской комитет обра-

зования, а затем стал вице-мэром 

по социальным вопросам. С 2008 

года работал директором департа-

мента образования Тюмени. В 

2010-м Павла Крекова как предста-

вителя регионального резерва уп-

равленческих кадров назначили за-

местителем директора областного 

департамента образования.  

С 2012-го работает в Свердловской 

области: сначала заместителем ми-

нистра образования, а с февраля 

2013-го — министром культуры.

Павел Креков: Когда я занимал 
руководящие должности в системе 
образования, совместительство было 
для меня делом принципа.
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ТЕНДЕНЦИЯ

 Наталия Швабауэр, Екатеринбург

В Екатеринбурге резко вырос спрос 
на секции фигурного катания. Роди-
тели, впечатлившись выступлени-
ем нашей землячки Юлии Липниц-
кой на Олимпиаде, рванули записы-
вать детей в спортшколы. Особый 
ажиотаж наблюдается у стен ДЮСШ 
«Локомотив», откуда, помимо Лип-
ницкой, вышли действующий чем-
пион России Максим Ковтун и Вера 
Базарова, занявшая в Сочи шестое 
место вместе со своим партнером 
Юрием Ларионовым.

Атакуют спортшколу и журна-
листы. По признанию сотрудников 
ДЮСШ, работники пера ведут себя 
достаточно бесцеремонно. Увлек-
шись погоней за олимпийскими 
фетишами и жареными фактами 
из прошлого звезды, они не пыта-
ются понять, в чем все-таки фено-
мен Липницкой. Медийной братии 
важнее шкафчик, где будущая чем-
пионка коньки оставляла, скамей-
ка, на которой она сидела. На славе 
Липницкой пиарятся все кому не 
лень, вплоть до одноклассников, 
случайных знакомых и соседей. 
Требуют телефон бабушки — чтобы 
снять, как она «болеет за Юлю», 
собирают сплетни о разводе роди-
телей. Разузнав про любовь девоч-
ки к конному спорту, публикуют, 
явно без разрешения, фотографии 
с ее странички в соцсети в обним-
ку с лошадями. 

— Не трогайте семью, дайте чело-
веку собраться перед индивидуаль-
ным выступлением, — просит На-
дежда Сарсадских, руководитель 
отделения фигурного катания 
ДЮШС «Локомотив». 

К сегодняшнему ажиотажу в 
ДЮСШ относятся с долей скепсиса. 
После ярких выступлений наших 
фигуристов количество желающих 
кататься на коньках увеличивает-
ся, но многие быстро сдаются, стол-
кнувшись с реалиями спорта. 

— Сегодня пришла семья. Ребенку 
6 лет. Спрашиваю: «Почему хотите 
заниматься фигурным катанием?» 
— «А мы Олимпиаду посмотрели. 
Это так красиво», — рассказывает 
Надежда Сарсадских. — Но мало кто 
из родителей понимает, что фигур-
ное катание — это не красивая кар-
тинка, а ежедневный труд: придет-
ся годами возить ребенка на трени-
ровки несколько раз в неделю. А 
если появятся результаты, вклады-
вать в чадо не только время, но и де-
ньги. 

По оценке Надежды, нынешние 
дети отличаются более слабым здо-
ровьем, чем их мамы и папы. Это 
так называемое сидячее поколение, 
которое много времени проводит за 
компьютером. Если раньше трене-
ры ходили по школам и отбирали 
детей с определенными физически-
ми данными, то теперь в спорт попа-
дают исключительно по желанию 
родителей. А те при выборе руко-
водствуются не столько объектив-
ной оценкой способностей своего 
чада, сколько мечтой. 

Мало кто из тех, кто сегодня ре-
шил поставить отпрыска на коньки, 
представляет, что мама Юли Лип-
ницкой буквально жизнь положила 
на становление дочери. Фигурным 
катанием начинают заниматься в 
4 года, иначе потом ребенку все вре-
мя придется догонять. К 5—6 годам 
многие выполняют юношеский раз-
ряд и поступают в ДЮСШ. Там бес-
платные только занятия на катке и в 
зале, а вот костюмы для тренировок 
и выступлений, профессиональные 
коньки по 30—40 тысяч рублей, со-
ревнования — все оплачивается ро-
дителями. Когда воспитанники до-

стигают результатов, школа может 
взять на себя часть расходов, но на-
стоящих звездочек — единицы. 

— Бывают дети технически талант-
ливые, но при этом они панически 
боятся выступать. Есть и те, кто на 
тренировках бездельничает, а по-
том выходит на старт и выигрывает 
у всех. Но на одной природе далеко 
не уедешь. Чтобы найти и слепить 
такую звезду, как Липницкая, при-
дется не один год работать. Эта де-
вочка сочетает в себе уникальные 
физические данные, трудолюбие, 
целеустремленность, а также уме-
ние собираться на турнирах, — гово-
рит Надежда Сарсадских.

Хорошо, что чемпионы, добив-
шись славы, не забывают свою ма-
лую родину. Но все-таки жаль, что 
им приходится уезжать в Москву и 
Санкт-Петербург. Наверное, дело не 
только в отсутствии тренеров уров-
ня Татьяны Тарасовой или Нины Мо-
зер, но и катков. По словам Сарсад-
ских, ледовых арен достойного ка-
чества в Екатеринбурге много, од-
нако занятия на них расписаны по 
часам. «Локомотив» — единственная 
школа, где фигуристам не приходит-
ся делить площадку с хоккеистами.

Впрочем, одним строительством 
очередного ледового дворца пробле-
му не решить. 

—  Сегодня многие отечественные 
специалисты тренируют иностран-
цев — это тоже стимулирует к повы-
шению качества катания. На каждо-
го ведущего спортсмена работает 
5—7 человек: главный тренер, трене-
ры по шагам, прыж кам, хореогра-
фы... Мы такой сервис предоставить 
не можем, вот и приходится отправ-
лять ребят в столицу. Но мы за них 
болеем и радуемся их победам, — 
комментирует Надежда Сарсад-
ских. 

Под флагом патриотизма
Уральские болельщики 
засветились на Олимпиаде

РОССИЙСКИЙ флаг с надписью «г. Реж. Свердловская область» попал в объективы видеока-
мер во время трансляции из Сочи. С ним сделал победный круг Виктор Ан, завоевавший «зо-
лото»  в  шорт-треке. Затем этот же флаг засветился на соревнованиях по скелетону, где луч-
шим стал россиянин Александр Третьяков. На форумах уральцы признаются: здорово, что 
наши земляки активно болеют на Олимпиаде и прославляют Урал на весь мир.

Раньше тренеры сами искали 
перспективных детей, а теперь в спорт 
попадают по желанию родителей

Увидели только красоту
Уральцы стали массово ставить детей на коньки

«Локомотив» — единственная в городе 
школа, где фигуристам не приходится 
делить площадку с хоккеистами.

На манеже — «золото»

Во всем виновата колея

ПОДРОБНОСТИ

Специально для гастролей в 
олимпийском Сочи режиссер 
Екатеринбу ргского цирка 
Анатолий Марчевский поста-
вил программу «Время по-
беждать». На манеже работа-
ют 120 артистов — сливки рос-
сийского цирка. 

— Если перечислять все рега-
лии, понадобится не менее по-
лучаса на каждого артиста, — 
рассказал «РГ» клоун Руслан 
Марчевский. 

Зрители приняли програм-
му с восторгом. «Наконец-то 
мы смогли насладиться испол-
нительским мастерством, уви-
дели качественный цирк, а не 
вялое шоу, замаскированное 
спецэффектами. Такой масш-
табной программы в Сочи не 
видели с прошлого века. Я еще 
раз убедилась: российский 
цирк — лучший», — поделилась 
одна из зрительниц. Резюме 
другой — работающей в Сочи в 
качестве специального коррес-
пондента Марии Шараповой: 
«Потрясающе! Впечатляюще!»

Проект действительно уни-
кальный: каждый номер — из 
разряда тех, на которых стро-
ятся целые программы. Ска-
жем, един ственный в мире ат-
тракцион с белыми медведя-
ми «Северное сияние». Один 
из символов Олимпиады ис-
полняет «спортивный танец» 
на коньках. Мишки, как выяс-
нилось, требуют особого под-
хода. 

— Метод кнута и пряника с 
белыми медведями не прохо-
дит. Здесь нужна только лю-
бовь, — объяснил дрессиров-
щик Юрий Хохлов.

С энтузиазмом публика 
встретила знаменитых россий-
ских наездников Тамерлана 
Нугзарова и звезду конного ат-
тракциона липициана Маэст-
ро, демонстрирующего вы-
сшую школу дрессуры.

— Работается замечательно, 
— резюмировал Руслан Мар-
чевский. — Каждый артист гор-
дится причастностью к  Олим-
пиаде.

КСЕНИЯ ДУБИЧЕВА, 
ЕКАТЕРИНБУРГ

НУ И НУ! 

Нашумевшее ДТП на улице 
Халтурина в Екатеринбурге 
получило неожиданный по-
ворот. 

Столкновение произошло 
из-за того, что водитель «Мер-
седеса» не сумел вывести ав-
томобиль из заноса на сколь-
зком участке и перелетел че-
рез разделительное огражде-
ние. Перевернувшись в возду-
хе, творение немецкого авто-
п р ома п ри зе м л и ло с ь на 
встречной полосе, подмяв под 
себя легковушку китайского 
производства. Четверо ехав-
ших в ней получили серьез-
ные травмы, водители и пас-
сажиры еще трех пострадав-
ших автомобилей отделались 
испугом. 

Как пояснил инспекторам 
водитель «Мерседеса» Геор-
гий Доев, перед ним внезапно 
стала поворачивать ГАЗель, 
хотя поворот в этом месте за-
прещен, он резко вывернул 
руль и машину выбросило из 
колеи. 

Но, как выяснилось, сгуби-
ло Георгия другое: при нем не 
оказа лось водите льского 
удостоверения. Полицейские 
за п р о с и л и ба з у да н н ы х 
ГИБДД и оторопели. Оказа-
лось, 33-летний водитель ли-
шен права управления авто-
мобилем на... 27 лет.  

— Столь внушительный срок 
набрался оттого, что прав его 

лишали 15 раз, в основном за 
управление автомобилем в не-
трезвом виде. Сесть за руль на 
законных основаниях он смо-
жет только в 2032 году, — сооб-
щили «РГ» в ГИБДД.  

Георгий пояснил, что вооб-
ще-то сам не ездит, его возит 
личный водитель, но в этот 
день шофер приболел, а дела 
не ждут. Верится в это с тру-
дом. А вот история с ГАЗелью-
нарушительницей похожа на 
правду, это подтверждает за-
пись видеорегистратора.

После приземления Доев 
первым бросился помогать 
пострадавшим в легковушке. 
Впрочем, его все равно арес-
товали на 14 суток. Дальше го-
ре-пилота ждет разбор злопо-
лучного полета над встречной 
полосой. 

Стоит отметить, что на 
этом участке дороги глубокая 
— до десяти сантиметров — ко-
лея появляется каждую зиму. 
Какую опасность она создает, 
объяснять не нужно никому, 
кроме, видимо, служб благо-
устройства. ГИБДД вновь вы-
несла предписание админис-
трации Екатеринбурга при-
вести проезжую часть в поря-
док. Хотя, может, зря? Не будь 
колеи, никто бы не знал, что 
по городу ездит человек, ли-
шенный права управлять ав-
томобилем почти на тридцать 
лет.

АНАТОЛИЙ ГОРЛОВ, 
ЕКАТЕРИНБУРГ 
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ЦИФРА

438
юных фигуристов
учатся в екатеринбургской спортивной 
школе «Локомотив»

28 февраля с 10 до 15 часов

КАЖДОМУ ПОДПИСАВШЕМУСЯ — 

СУВЕНИР В ПОДАРОК

343 371 2768
ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ ПО ТЕЛЕФОНУ

День подписчика «Российской газеты»

в почтамте г. Екатеринбурга

адрес: пр. Ленина, 39


